



INVESTIGACIÓN

2009 bicentenario de Charles Darwin



Darwin abrió camino para que no consideraran a la mujer como un ser secundario generado de una parte del hombre

Este año se celebra en todas partes con entusiasmo y alegría el bicentenario del nacimiento de Charles Darwin en Inglaterra además de los 150 años de la publicación de su trascendental libro **El origen de las especies en el año 1858**. Desde entonces el mundo no sería el mismo, y la ciencia pasaría a desplazar a las religiones como fuentes del saber.

A partir de esta obra se desarrolló la teoría de la evolución que ha permitido inmensos avances a las ciencias biológicas. Consecuencia de ello es la medicina contemporánea que tanto ha aliviado los sufrimientos de la gente y sanado a los enfermos.

A los investigadores del INAH nos interesa Darwin, pues él abrió el camino para el estudio científico del hombre dando las bases para el estudio del proceso evolutivo de los humanos. Convirtió al hombre en un ser natural al igual que el resto de los animales, con su propia historia lo mismo realizó al postular que la mujer también tenía su propia historia como el resto de los animales, de tal forma que la mujer

Julio Montané Martí

no era un ser secundario generado de una parte del hombre, sino que tenía su historia a la par que los varones. Con este paso se abrió el camino a los estudios de género y la mujer se fue convirtiendo de un ser secundario en primario. Hoy todas las mujeres debieran reconocer el rol jugado por Darwin en el proceso de liberación de las mujeres.

Darwin al explicarnos la forma en que evolucionan los seres vivos por dejar los que tienen mejor sobre vivencia descendencia de manera que las pequeñas modificaciones adaptativas se van heredando a los descendientes.

La teoría de la evolución fue muy atacada por la iglesia anglicana que veía en la teoría de la evolución un ataque a la verdad bíblica al prescindir de Dios para explicar el origen y desarrollo de la vida

Hoy los grupos religiosos más conservadores de USA emprenden frecuentemente campañas contra la teoría de la evolución sosteniendo que en la enseñanza también se deben mostrar en el mismo nivel la teoría de la creación bíblica. Tal es así que acaba de inaugurarse en USA un Museo del Creacionismo en la localidad de Petersburg en Kentucky, con un costo de siete millones de dólares.

La teoría de la evolución reafirmó la idea de que también la sociedad sigue un proceso evolutivo y de que en ella se da igualmente la lucha por la existencia, lo que es totalmente falso y no tiene ningún sustento científico.

INSTITUTO NACIONAL DE ANTHROPOLOGÍA E HISTORIA

Director General
Alfonso de María y Campos
Castello

Secretario Técnico
Rafael Pérez Miranda

Secretario Administrativo
Luis Ignacio Sainz Chávez

Coordinación Nacional de Centros INAH
Virginia Isaak Basso

Coordinador Nacional de Difusión
Benito Taibo Mahojo

CENTRO INAH SONORA
Director
Mario González Valenzuela

Sección de Investigación
Alejandro Sergio Aguilar Zeleny
Blanca Eréndira Contreras Barragán
Esperanza Donjuan Espinoza
Juan José Gracida Romo
Júpiter Martínez Ramírez
José Luis Moctezuma Zamarrón
Julio César Montané Martí
Raquel Padilla Ramos
César Armando Quijada López
María Elisa Villalpando Canchola

Monumentos Históricos
Martha M. Robles Baldenegro
Omar Jara Domínguez

Biblioteca Ernesto López Yescas
María Guadalupe Piña Ortiz
Juan Daus Urquides
Margarita Miranda Gracia

Restauración
Rodolfo del Castillo López
Jorge Andrés Morales Álvarez

Colaboradores
Alejandro Sergio Aguilar Zeleny
Eréndira Contreras Barragán
Esperanza Donjuan Espinoza
Omar Jara Domínguez
Raquel Padilla Ramos
María Guadalupe Piña Ortiz
Lourdes Andrea Zozaya Solórzano
Martín Matrecitos Flores
Dora Tabanico Fernández
María Elisa Villalpando Canchola

Señales de Humo

Es una publicación cuatrimestral del CENTRO INAH SONORA. Edición: Lourdes Zozaya Solórzano / Investigación. Título: Alejandro Sergio Aguilar Zeleny. Rediseño editorial y de logotipo: Rocío Preciado Quintana. Formación: Lourdes A. Zozaya Solórzano. Fotografías: Archivos del Centro. Toda correspondencia o solicitud de cambio deberá enviarse a Jesús García final s/n colonia La Matanza, Hermosillo, Sonora México. Correo electrónico: inah.difusion.sonora@gmail.com